



**DIOCÈSE DE PEMBROKE**  
284, CHEMIN TRAFALGAR  
PEMBROKE (ONTARIO) K8A 5A8

26 septembre 2025

Fête des Martyrs canadiens

Chers frères et sœurs dans le Christ,

Septembre évoque souvent le début d'une nouvelle année. Enfants, adolescents et jeunes adultes retournent à l'école. Les vacances d'été touchent à leur fin. Les paroisses se préparent à nouveau pour les mois à venir avec une énergie et un espoir renouvelés.

Dans ma dernière lettre de juin, pour la solennité de la Pentecôte, je vous ai remerciés de votre participation à la première phase de notre processus synodal : « Accueillir l'avenir avec espoir ». Nous avons reçu avec gratitude la quasi-totalité des profils paroissiaux de nos 55 paroisses et missions. Après consultation du Conseil presbytéral, j'ai nommé le Comité directeur pour nous aider à entamer la deuxième phase. Les membres du Comité directeur sont :

Lorne Keon, le père Lukas Časta, Mark Searson, John Espadero, Elizabeth Burchat, sœur Fay Edmonds, le père Ryan Holly, Margaret Maloney, le père Michael Smith, Matthew Schooley, le père Réal Ouellette, le père Scott Murray et Mgr Michael Brehl.

Plusieurs autres membres seront nommés prochainement. Le rôle du Comité directeur est de contribuer à la préparation du processus qui assurera la participation de chaque paroisse et de tout le diocèse au discernement de notre plan pastoral.

Le Comité directeur a déjà commencé à préparer une synthèse des profils paroissiaux et un questionnaire pour guider les prochaines étapes, la réflexion et le dialogue en vue de notre Synode diocésain. En octobre et novembre, le Comité

directeur poursuivra ses travaux. En décembre, nous rencontrerons tous les prêtres du diocèse lors de nos Journées d'étude des prêtres.

J'espère vous écrire à nouveau en janvier pour vous présenter la deuxième phase de notre processus qui débutera avec la nouvelle année. Merci pour vos prières, votre patience et votre participation alors que nous poursuivons notre cheminement synodal, à l'écoute les uns des autres et guidés par l'Esprit Saint.

Comme vous le savez, je continue de visiter les paroisses et les missions du diocèse. Ces visites, ainsi que la lecture des profils paroissiaux que vous avez préparés, ont approfondi ma connaissance et mon amour du diocèse de Pembroke. Merci pour votre hospitalité et votre accueil. Lors de ces visites, j'ai perçu de nombreux signes d'espoir dans tout le diocèse.

Bien que de sérieux défis nous attendent, je suis convaincu que nous avons la foi et les ressources nécessaires pour y répondre avec créativité. À l'avenir, nous devons faire face à des situations plus urgentes et, avec les personnes les plus directement concernées, prendre des décisions. Notre objectif est de bâtir des communautés dynamiques de foi, d'espérance et d'amour, imprégnées de l'Esprit de Jésus et déterminées à transmettre la foi que nous avons reçue aux générations futures. Cela est possible si nous entreprenons ensemble ce chemin d'espérance !

Continuons à prier les uns pour les autres et pour le diocèse. Forts de notre riche histoire et de nos traditions, puissions-nous bâtir des communautés de foi dynamiques et envisager l'avenir avec espoir ! Que Dieu continue de nous guider par la lumière et la grâce du Saint-Esprit, alors que nous cheminons ensemble avec Jésus et les uns avec les autres.

Dans le Christ notre Rédempteur et Marie notre Mère,

*+ Michael Brehl, C.Ss.R.*

+ Michael Brehl, C.Ss.R.  
Évêque de Pembroke